

# 謹賀新年

# 健友

第111号 2018年1月号

発行 社会医療法人社団健友会  
中野・杉並健康友の会  
〒164-0001 中野区中野5-44-3  
TEL 03-3387-3051 FAX 03-3388-1381  
編集 「健友」編集委員会  
ホームページアドレス [www.kenyu-kai.or.jp/](http://www.kenyu-kai.or.jp/)



芸能まつりにて。左から3人目に伊藤理事長、4人目に植木会長

あけましておめでとうございます。

多くの女性が90歳を超えて生きる時代になり、今後「2007年生まれの子どもたちは50%が107歳まで生きる」（首相官邸人生100年構想会議）と言われています。100歳になる方からは「長く生き過ぎた」「早くお迎えが来て欲しい」の言葉が聞かれます。こうした不安や心の痛みに医師として応える術はありませんが、人とのつながりやさまざま縁を豊かにするのも大切だと思います。

人口が減り空き家が増え、人と人との関係という意味でも隙間が増え、世帯は小さくなれば家庭での生産は減り消費は増え、大都市で暮らすことが難しくなりそうです。

それに抗うために健友会の事業所には何がもとめられるでしょうか。かかりつけ診療所の取り組みや多彩な活動で人々とつながり、自治的な街づくりを探ることになろうかと思います。将来的には分断された個々が寄り集まって、例えばシェアハウスやグループホームといった消費の共同、さらには生産の共同を展望しないと、大都市の隙間は埋められないよう思います。私たちの地域包括ケアの模索です。

平和でありつづけることが107歳の人生の前提です。昨年核兵器禁止条約が採択され、今年は戦争を違法としたパリ不戦条約から90年です。安保連法で集団的自衛権行使できるとした自衛隊が憲法9条3項に加えられようとしています。8割の国會議員が進める9条加憲の発議を私たちが阻止することができ今年の大重要な課題です。

昨年末、職員がそれぞれの診療所の未来を語る機会がありました。取り巻く環境が変わる中で夢を抱き勉強し力量も蓄えつつ新しい挑戦をしなくてはならないと思います。健康友の会の皆さんと共に、運動・事業・人間発達の基盤を豊かにする取り組みを進めて参ります。

## 暮らしつづけられる 大都市の街のために

社会医療法人社団 健友会 理事長 伊藤 浩一

## 草の根から 社会を変える年に

中野・杉並健康友の会 会長 植木 紘二

新年あけましておめでとうございます。

昨年、中野・杉並健康友の会会長を引き受けた私の一年は、新鮮そのものでした。

友の会作品展や芸能まつり、各診療所・地域ごとの友の会活動に一緒に取り組み、また、折り紙・コーラス・朗読・日本舞踊の各サークル、圍碁将棋の会、生活相談会、健康教室、食事会など会員の趣味や特技を生かした日頃の活動でも交流を楽しみ、多くのことを経験。生き生きと過ごしている会員の姿に改めて感動しました。なかでも印象的だったのは、「健康友の会」の役員の皆さんを先頭にした地道で継続的な活動です。中野共立病院や各診療所と共にした「一人ぼっちの高齢者をなくす居場所づくり」、「みんなで支え合う友達づくり」の活動が実を結ぶことで、生きがいを得られた方が健康寿命を伸ばすなど、大きな役割を担つてきていると実感しました。

今年は、こうした楽しい「友の会」活動を「地域包括ケアのガイドブック」に載せていただき、さらに発展させていきたいと考えています。仲間ふやしへの皆さんのご支援、ご協力をお願いいたします。

さらに今年は、草の根から社会を変える年にと願っています。

被爆の方々の声が世界を動かし、念願だった核兵器廃絶条約が採択され各国の署名が始まっているように、草の根から医療制度や介護保険制度の見直し・改革をやめさせること。そして、憲法9条改悪をやめさせ、憲法を活かす社会をつくるために力を尽くします。



きり絵 中野共立健康友の会 謙佐洋子/作

わたし  
1954年  
3月、アメリカによるビキニ沖での水爆実験により、第0隻近い漁船が被爆しました。このとき、杉並の無名の母親たちが「たびの核戦争から子どもを守ろう」と始めた原水爆禁止運動は、3000万筆もの署名を集めました。印刷技術が普及していく時代、中には広告の裏紙を利用した手書きの用紙もあったと聞いています▼この運動は55年6月の第1回日本母親大会と10月の世界母親大会、そして8月の第1回原水爆禁止世界大会へと発展、数々の困難を乗り越え今日まで開催を続けています▼62年後の昨年7月、ついに国連は核兵器禁止条約を採択し、50カ国以上の批准で発効します。ここまで歴史を進めたのは、被爆者や平和運動のたゆまぬ力。長年の運動は、ノーベル平和賞受賞となつて実を結びました▼この条約に背を向け続ける安倍政権。ならば、今を生きる私たちは60年前の運動に学び、安倍改憲NO!の3000万署名と、ヒバクシャ国際署名を日本中に広げ、批准する政府をつくるしかありません。



